## BERGARA

Argarksa

Habrá misas en Santa Marina y San Pedro, por quien muriera en Nagasaki en 1597.

## Hoy, aniversario del martirio del bergarés San Martín de Aguirre

Bergara (DV, por Larrea). – Hoy, martes, aniversario del Martirio de San Martín de Agirre, acaecido en tierras japonesas el día 5 de febrero de 1597, y más concretamente en Nagasaki, habrá celebraciones religiosas en las parroquias de Santa Marina y San Pedro de la villa. En Santa Marina, habrá misa a las

En Santa Marina, habrá misa a las 11,15 de la mañana, especialmente destinada a los jubilados, a quienes se invita pues a dicha celebración; que será ofrecido en honor al santo bergarés y los veinticinco compañeros que el mismo día sufrieron igual martirio.

Por otro lado, en la iglesia parroquial de San Pedro, la misa concelebrada, se celebrará por la tarde.

En recuerdo de estos 26 santos mártires, se construyó en la ciudad de Nagasaki un monumento, que fue inaugurado el 10 de junio de 1962, año del centenario de la canonización de estos protomártires del Japón, bajo el nombre de «Nishizaka». La inauguración de dicho monumento, fue comunicada por el alcalde de la ciudad japonesa, Tagawa Tsutomu, al entonces alcalde de la villa guipuzcoana, Luis Laskurain, a través de una carta que le envío, espontáneamente, sin comunicación oficial alguna, sino más bien personal y que fue recibido con verdadera emoción en Bergara, cuando sus vecinos se aprestaban a celebrar con solemnidad, los actos que con motivo del centenario de la canonización habían sido organizados. Hubo pues, funciones religiosas, peregrinaciones, conciertos, exposiciones, conferencias

Aquel año de 1962, se publicaron asimismo unos pequeños escritos, con motivo del centenario, en los que se iban dando datos y noticias relacionadas con los hechos. En el n°, se publicaba una carta de San Martín de Agirre, antes de morir, así como el cuadro de Honor de los Santos Mártires de Nagasaki, año 1597 y que es como sigue:

S. Pedro Bautista, franciscano, natural de San Esteban (Avila), San Martín de la A. Agirre, franciscano, Bergara (Gipuzkoa), S. Francisco Blanco, franciscano, de Miguel, franciscano, La Parrilla (Valladolid), S. Gonzálo García Layco, Basain (India Oriental), cuantos siguen a continuación son todos ellos japoneses, e indicaremos su condición a profesión a continuación del nombre, S. Pablo Miki, jesuita, S. Juan de Goro, jesuita, S. Diego Quisay, jesuita, S. Leon Karasuma, hospitalero, S. Buenaventura, apostolado,

S. Gabriel, apostolico, Santo Tomé, apostólico, S. Antonio, apostólico, S. Luis, apostólico, S. Pablo Suzuqui, hospitalero, S. Cosme Zaqueya, espadero, Santo Tomé Danchi, boticario, S. Francisco, médico, S. Joaquín Sanquier, cocinero, S. Pa-

blo Ibariqui, tonelero, S. Miguel Cosaqui, ballestero, S. Pedro Suquexiro, recadero.

Farmacia

Puy, en Matxiategi

ONATI